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 2017 年 11 月 7 日舉行的會議 
多謝主席！本會對政府建議收緊「一約多伙」的豁免安排，是表示贊同的。因為畢竟可堵塞「一

約多伙」的漏洞。 

但話說回來，本會對樓市辣招的立場仍然是「不認同」以及「不支持」，原因如下： 

1. 樓市辣招無助市民上車； 

2. 嚴重影響市民正常樓換樓； 

3. 未能壓抑樓價，相反仲間接推高樓價； 

4. 辣招對樓市極不健康，令成交嚴重委縮，導至市場只需少量成交便可推高整體的樓價指數； 

5. 發展商得到政府辣招的配合，根本不需減價，就可以賣個滿堂紅。 

所以，要解決樓市的問題，再不可以單靠樓市辣招去壓抑需求，應該針對問題根源，就是增加土地供

應。有見及此，新一屆政府最近成立「土地供應專責小組」（俗稱搵地小組），我睇過入面包括政府多

個部門，包括：發展局、環境局、運房局、拓展署、規劃署及地政總署、但我覺得政府是漏了一個局，

就是「民政事務局」，因為現時全港的私入遊樂場地契約（俗稱「私人會所用地」），是由民政事務局

負責簽署批核。現時全港「私人會所用地」大約佔 430 公頃,如能收回一半都有超過 200 公頃。巧合

地「土地供應專責小組」話香港長遠欠缺 1200 公頃土地，而房屋住宅用地正正就欠 200 公頃。 

我建議政府可考慮將這些私人會所移遷至郊野公園的邊陲地帶，因為我相信環保人士反對的聲音

相對會小好多。 

另外 200 公頃就究竟可以起多少起住宅單位，由於這些私人會所用地大都是座落於市區，所以

200 公頃土地如果以九倍地積比來計算，將會有 1800 公頃，亦即是 2 億平方呎樓面面積，如果以 500

呎一個單位來計算，可提供 40 萬個住宅單位。 

大家試想下，如果明天政府話未來 3-4 年，住宅單位潛在供應量，由 9 萬 3 大幅提昇至 50 萬個，

我肯定樓價必定向下調整，而呢個時候亦是樓市辣招撤回的最佳時機，這樣香港樓市沒有辣招就可以

重回健康的發展。 

所以，問題的關鍵是政府有沒有足夠的政治勇氣，去觸碰呢個歷史遺留下來而且是權貴的板塊。

多謝大家！ 
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